

Zeitschrift: Panorama suizo : revista para los Suizos en el extranjero
Herausgeber: Organización de los Suizos en el extranjero
Band: 44 (2017)
Heft: 1

Artikel: "En la Champions League de los deportes de invierno"
Autor: Weber, René
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-908666>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 15.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

“En la Champions League de los deportes de invierno”

El Campeonato Mundial de Esquí se celebrará en St. Moritz. Este lugar de la jet set en la Engadina tiene mucha experiencia en la organización de eventos deportivos internacionales.

RENÉ WEBER

Top of the World: un eslogan publicitario inequívoco, pues St. Moritz es una marca, un lugar distinto a todos los demás. Desde tiempos inmemoriales la notoriedad de esta noble estación de esquí ha estado vinculada a eventos deportivos. El maratón de esquí, dos olimpiadas de invierno, las carreras de caballos “*White Turf*” y varios campeonatos mundiales de esquí han contribuido a que St. Moritz sea lo que es hoy.

Del 6 al 19 de febrero se celebrará, ya por quinta vez (tras 1934, 1948, 1974 y 2003) un mundial de esquí en la Engadina, lo cual constituye un récord. “Empezamos a notar el nerviosismo”, dice Hugo Wetzel, Presidente del Comité Organizador. Este hombre de mucha expe-

millones y se celebrará el próximo febrero. Ya su antecesor, Gian Gilli, Director deportivo de los Mundiales de Esquí de 2003 procedía de otra disciplina: era esquiador de fondo.

Lo que llama la atención es que no sólo Giovanoli, de 48 años, es de St. Moritz, sino que todos los puestos clave del Comité Organizador están ocupados por gente de la región. “St. Moritz forma parte, por así decirlo, de la *Champions League* de los deportes de invierno, lo que nos enorgullece”, afirma Hanspeter Danuser, quien fuera Director de las termas locales de 1978 a 2008. Por eso muchos lugareños de la Engadina participan en estos eventos. La meta prioritaria debería ser mantenerse a la cabeza de los centros turísticos de montaña gracias a los Mundiales.

Una fiesta, no una carpa de fiestas

Los Mundiales de Esquí se celebrarán bajo el lema “*Take Your Time*”. El mensaje es que deberíamos disfrutar del mayor lujo que se puede tener: el tiempo. Por eso, además de las competiciones el programa general juega un papel importante. Giovanoli promete que serán unos campeonatos animados y variados. La ceremonia de inauguración, las entregas de premios y los sorteos de las listas de inicio no se celebrarán ya, como en 2003, en la plaza de la escuela, sino en el histórico parque Kulm, en cuyas áreas verdes ya tuvieron lugar las Olimpiadas de Invierno en 1928 y 1948. Su pabellón, protegido como patrimonio artístico, fue restaurado expresamente para los Mundiales. Las celebraciones tendrán lugar también en la zona peatonal, donde se organizará un *Street Festival* con un programa muy variado. También las llamadas casas de las naciones estarán instaladas allí. “Hay de todo para que los fans

se sientan a gusto”, dice Giovanoli. No obstante, para Wetzel, Presidente del Comité Organizador, es importante que St. Moritz no se vuelva durante los Campeonatos Mundiales una “carpa para fiestas, como Kitzbühel. “Nos dirigimos a nuestro propio público”, añade Wetzel.

A los organizadores no les preocupan las pistas de los Mundiales, ya que todas se han sometido a prueba en la Copa Mundial. En el área de meta de Salastrains se mejoró la infraestructura y los terrenos fueron ampliados. Se colocaron más de 120 contenedores y ya está lista una tribuna con una capacidad para 5 000 espectadores.

1 300 voluntarios

Para publicitar el evento, el Comité Organizador ha sacado sus mejores cartas: Dario Cologna, Maria Höfl-Riesch, Nino Schurter, Marcel Hirscher, Christian Gross, Nino Niederreiter y Nicola Spirig serán embajadores de los campeonatos. “Luego se celebrará una fiesta con los 140 000 fans”, dice Giovanoli.

Los 1300 voluntarios tendrán su propio centro durante los Mundiales de Esquí, en la escuela Grevas, donde se encontrarán, intercambiarán impresiones y se prepararán con ilusión para las Olimpiadas de Invierno de 2026 –en caso de que, efectivamente, tengan lugar en St. Moritz–.

Justo mientras se celebren los Mundiales de Esquí, el domingo, 12 de febrero, los grisoneses acudirán a las urnas para votar sobre los primeros créditos destinados a este proyecto millonario. Es evidente que el Comité Organizador de los Mundiales de Esquí desea un claro voto positivo a favor de las Olimpiadas.

RENÉ WEBER ES REDACTOR DEPORTIVO DE LA PUBLICACIÓN “SÜDOSTSCHWEIZ”

Franco Giovanoli, Director de los Mundiales de Esquí en St. Moritz, practicó el snowboard desde los inicios de esta disciplina.



riencia sabe de lo que habla cuando se trata de su trabajo. Ya hace 13 años también dirigió el último evento de los Mundiales, como Martin Berthod, responsable de la organización de carreras. De su experiencia se beneficia ahora el nuevo Director deportivo, Franco Giovanoli. Desde 2014, Giovanoli, que antes practicaba el *snowboard*, se consagra a la organización de este evento que cuesta 60